

Sibérie m'était contée



Caryl Férey

L'éd

Les Arènes

530 pages, 22,90 €,

E-Book 16,99 €.

Roman noir. Il fallait s'en douter. L'escapade de Caryl Férey en Sibérie ne pouvait pas juste rester un récit de voyage, aussi riche soit-il (*Norilsk*, Paulsen, 2017). Le Rennais était revenu avec une matière romanesque de premier choix : Norilsk, ville la plus au nord et la plus polluée au monde, inaccessible par la route, à l'hiver glacé, avec un ancien goulag et des mines, peuplée d'inoubliables habitants qu'on découvre en fiction. L'intrigue débute avec un cadavre d'éleveur de rennes trouvé au pied d'un immeuble au toit arraché par un ouragan. Les premiers témoins sont un mineur homosexuel, une costumière amoureuse, un soldat revenu d'Afghanistan, bientôt suivis par un flic intègre, ce qui n'est pas une qualité dans un monde corrompu. Ce grand roman noir et sensible est déclaration d'amour à cette jeunesse isolée et optimiste, si loin et si proche. (Jean-Noël Levasseur)